

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 18 (2 m.)

Notas políticas

Una conferencia

La conferencia que ha de dar el Conde de Romanones en el Ateneo de Sevilla, se celebrará el día 26.

Nuevo proyecto de recompensas

Se asegura que el Gobierno presentará un nuevo proyecto de recompensas.

Crear una Cruz intermedia entre la Roja y la de María Cristina.

Actos presididos por el Rey

El Rey presidió en la Academia de Jurisprudencia la fiesta celebrada con motivo del décimo aniversario de la Asociación de Previsión Periodística.

También presidió el Soberano la Junta de Defensa Nacional.

La deliberación de la Junta versó sobre la situación de Alhucemas y el Peñón de Velez de la Gomera la cooperación de la Escuadra en la campaña costera y la reforma del artillado de los barcos.

Acompañaron al Rey, Sanchez Guerra y Bergamín.

Pronunciaron discursos Francos Rodríguez, Cristóbal de Castro y otros.

Mitín reformista

CUENCA.—El mitín reformista estuvo concurridísimo.

Melquiades Alvares pronunció un discurso, atacando a los políticos reaccionarios.

Dijo que solo subsistirán las monarquías democráticas.

Contra el proyecto de transportes

Todas las Compañías de ferrocarriles, Cámaras de Comercio e Industria y otras entidades informaron contra el proyecto de transportes.

Solamente se acepta por unanimidad el aumento de tarifas.

En vista de ello, Goicochea conferenció con Sánchez Guerra, retrasando el dictamen para modificarlo.

Confía en que los romanonistas se sumen al bloque de las izquierdas, estimando indispensable formar un fuerte bloque contra los reaccionarios.

Habló de la reforma constitucional y de las cuestiones económicas y sociales.

Fué ovacionado

Varias noticias

Enfermo

Se encuentra enfermo, a consecuencia de un catarro el Infante don Fernando.

Descarrilamiento de un tren correo.

Un muerto y varios heridos

El correo de Portugal descarriló en Leganés a consecuencia de la rotura de un rail.

Volcaron la máquina y el furgón, empotrándose en un coche de viajeros.

Resultó muerto el panadero Eloy Ortiz; heridos de suma gravedad el tranviario Ramón Grumier y el viajero Gabriel Muñoz, hermano del Coronel de Húsares del Regimiento de María Cristina; gravemente heridas, cuatro mujeres; y leves y contusos, treinta viajeros.

Al lugar del suceso acudieron a prestar auxilios el regimiento de Asturias y las autoridades y vecindario de Leganés.

Accidente automovilista.

En el paseo de la Castellana, un automóvil chocó contra un coche de punto.

El cochero quedó moribundo, con fractura del cráneo.

Los dos ocupantes del vehículo, resultaron gravemente heridos.

El mecánico que guiaba el auto, también resultó herido.

La huelga minera

BILBAO.—Los obreros sindicados se abstuvieron de concurrir a las fábricas.

Como protesta por la solución que se ha dado a la huelga minera, varios grupos coaccionaron, tratando de detener los tranvías.

Estallaron dos petardos en las conducciones de aguas de los Altos Hornos.

En Begaña fué asaltado un tranvía y herido el conductor.

Extranjero

Incendio en un hotel.

—Diplomático carbonizado

TOKIO.—Se ha producido un incendio en el Hotel Imperial, donde se alojaba el Príncipe de Gales.

Resultó carbonizado el exconsul de Grecia Milliaressy.

Nuestra acción en Marruecos

Nueva posición.—El enemigo entrega dos cañones

MELILLA.—Con escasa resistencia ocupamos Sanmar.

El enemigo huyó.

En la posición de Tesinger entregó el enemigo dos cañones.

Noticias oficiales.—Sin novedad en Ceuta, Tetuan y Larache.—Soldado rescatado.—Posiciones ocupadas.—En Alhucemas y el Peñón.

El Alto Comisario de España en Marruecos comunica al ministro de la Guerra desde Tetuan, lo siguiente:

En los territorios de Ceuta, Tetuan y Larache sin novedad.

En el territorio de Melilla la oficina de la séptima «Mia» rescató al soldado del Regimiento de San Fernando, Ramón Dua.

La brigada de Quebdani, ocupó la posición Radia sobre Ixart Uriri, que constituía la aguada mas abundante de Beni Said. El enemigo no opuso resistencia.

La brigada de Dar Drius ocupó ayer mañana una casa de las de Abadda, muy próxima a nuestra antigua posición de Chaif, pero algo mejor situada. El enemigo apenas si opuso resistencia.

En Alhucemas, sin novedad. En el Peñón de Velez hubo durante el día ligero tiroteo de fusil y de cañón, que no ha producido ningún daño en la plaza.

Necrología

Ha fallecido en esta ciudad nuestro amigo don Andrés Gómez Gonzalez, acreditado comerciante que durante muchos años figuró en la Sociedad, «Sobrinos de Juan Buendía».

El señor Gómez gozaba de grandes simpatías por su afable trato, y su muerte ha sido muy sentida. A su hermano don Diego y demás familia enviamos el testimonio de nuestro pesar por la desgracia sufrida.

Esta mañana ha dejado de existir, a la temprana edad de 18 años, la agraciada señorita María Castillejos Martínez, hija del acreditado industrial don Antonio.

Esta tarde a las cinco se verificará su entierro.

Acompañamos en el justo dolor a los afligidos padres y demás familia de la finada.

Anoche a las diez, dejó de existir en esta capital, a la avanzada edad de 80 años, la respetable señora doña María Jesús Pascual Lillo.

La finada gozaba de generales simpatías. Reciban su afilida familia nuestro más sincero pésame.

Ateneo Albacetense

Sobre el sugestivo y trascendental tema «Valor del optimismo» dió el sábado la anunciada conferencia el ilustrado y por todos conceptos competentísimo inspector de 1.ª enseñanza don Joaquín Salvador Artiga, cuyos profundos conocimientos, general y sólida cultura y dotes de elocuencia son conocidos en Albacete, donde en muchas ocasiones ha lucido su saber, orientación sana y exquisito decir.

Tuvo primeramente el señor Artiga palabras de alabanza para la labor que viene realizando el Ateneo, que él considera como salvadora de los principios «de algo que importa que no naufrague en la revuelta», y después de agradecer las solicitudes de este centro para oír la palabra suya, viene a desarrollar el tema expresado siendo en toda su peroración una defensa de la virtud del trabajo y un cantó de las bellezas de la escuela y de la educación integral.

Nos pinta el cuadro triste del pesimismo frente a las alegrías de los que viven abrazados a la fé, aduce una porción de citas con las que enriquece los motivos de una disertación llena de entusiasmos y llena de alientos para todos con el noble deseo de sumarnos a su doctrina forjadora evidentemente de una espiritualidad nueva

Invoca las sublimidades de nuestra raza y de las energías que se atesoran en el fondo de la misma, vierte finas ironías contra los políticos de oficio y espera que las juventudes de un valer efectivo cambiarán los aspectos sociales como conviene a la vida del mundo y a los vuelos del progreso. Defiende la Verdad y la Justicia, que son alas del optimismo, pinta el cuadro de nuestro pasado tan dado a fanatismos y a violencias y repara en el presente para censurar la aventura africana. Considera que el problema de la cultura llegará a resolverse, más ó menos pronto, respondiendo al afán del pueblo y sirviendo a una fuerte corriente de optimismo que es ya un consuelo y es un halago.

Nos ofrece la noticia de que esta provincia cuenta con 255 escuelas nacionales, faltando por crearse—según la ley del 57—150 escuelas, y dice que de las 255 hay 133 instaladas en locales de particulares sumando los alquileres de todas estas la importante cifra de 23.559 pesetas. Frente a esto presenta el disertante la nota optimista de que actualmente hay pendientes de aprobación 28 expedientes de creación de escuelas y nos asegura que ha reaccionado la opinión en favor de la causa del saber, cosa que él aprecia en sus visitas por los pueblos y circunstancia que estima como un motivo de los deseos de reedificación que siente el alma nacional.

Y finalmente nos recuerda ejemplos de optimismo español, todos ellos consoladores, en la enseñanza que esta misma capital—Albacete—presenta por los progresos en ella tan manifiestos.

La escogida y numerosa concurrencia aplaudió repetidas veces y al final al ilustre conferenciante, al que felicitamos por su hermosa oración.

Notas sueltas

Han marchado: A Murcia, los distinguidos jóvenes don Eduardo Quijada Perez y don Rafael Quijada Serrano.

Se encuentra restablecido de la enfermedad que venía padeciendo, nuestro querido amigo el ayudante de farmacia, don Francisco del Campo Muñoz.

Blanco como un lirio, parece el sombrero de paja más tostado y sucio después de limpiarlo con el «Strobin» mejorado. (75 céntimos en Droguerías y Bazares).

Ha dado a luz con felicidad una hermosa niña, la esposa de nuestro buen amigo el maquinista de los ferrocarriles, don Paulino Medina.

PASCUAL SANCHEZ PICON

Corredor de fincas matriculado IRIS 31

Tiene a la venta varias casas en el centro de la población desde 3 000 pesetas hasta 60.000, una huerta con 25 celemines de tierra y buena casa, 60 celemines de tierra de riego y 54 solares en sitio céntrico. PRECIOS MODICOS

Pérdida

De un tarjetero conteniendo entre otras cosas, una guía, una licencia de caza, y una cédula personal a nombre de Eduardo Bonastre y Pérez.

A la persona que se lo haya encontrado la presente integra se le gratificará y si no quiere presentarse y tiene a bien mandar los documentos citados bajo sobre a la redacción de este periódico, se le agradecerá.

LO INCREIBLE

El numeroso público que durante estos días ha visto la exposición de calzados de todas clases del nuevo almacén

Las Dos Banderas

en la calle de Cristóbal Valera (antiguos Boticarios) ha quedado admirado de los precios tan baratos que ofrece.

Todos los comentarios que hemos tenido ocasión de oír comprueban que los precios que todavía no lo hayan hecho no dejen de visitar este establecimiento.

Tal asombro ha causado la baturra de los precios, que algunos dudan de la solidez de dichos calzados.

Pero el público que no se deja engañar podrá comprobar con el tiempo que la solidez de los calzados que se venden en

Las Dos Banderas

es inmejorable y que la economía de sus precios es motivada por ser vendidos directamente del fabricante al consumidor.

No hay competencia

Carbonés minerales y vegetales de todas clases. Picon para braseros. ¿Queréis estar bien servidos? Pedidlos casa de Enrique González Gil, calles de San Antonio 18 y Carcelén 7. Servicio a domicilio. Por vagones completos, precios especiales. TELÉFONO 168

BANCO CENTRAL
MADRID

CAPITAL: 200.000.000 DE PESETAS

SUCURSALES: ALBACETE, ALMANSA, ALICANTE, ANDUJAR, AREVALO, AVILA, BARCELONA, CIUDAD REAL, CORDOBA, LORCA, LUCENA, MALAGA, MORA DE TOLEDO, MURCIA, PEKARANDA, PUENTE GENIL, TALAVERA DE LA REINA, TOLEDO Y VILLACAÑAS

Caja de Ahorros, cuatro por ciento al año